



POLÍTICAS PÚBLICAS EN ECONOMÍA SOCIAL Y SOLIDARIA

NOVIEMBRE 2012

EN ESTA EDICION:

Leyes marco en ESS	1
Intercambios internacionales sobre el papel de las políticas públicas en el desarrollo	2
Nuevas fichas de experiencias innovadoras	2
Progresión de los estudios de casos.	3
Un vistazo a las noticias publicadas sobre el RELI ESS	3

Estimados actores y simpatizantes de la economía social,

Con un gran placer aquí les presentamos la segunda edición del boletín internacional del RELI ESS, el centro internacional de referencia y enlace sobre las políticas públicas en la economía social y solidaria (ESS). El propósito del RELI ESS es la difusión de información relacionada a las políticas públicas y, en particular, sobre las medidas de colaboración entre la sociedad civil y el sector público que han permitido el desarrollo de experiencias innovadoras en la ESS internacionalmente. También se propone fomentar la creación de redes internacionales entre actores que trabajan con el mismo objetivo de desarrollar políticas públicas entorno a la economía social y solidaria, tanto dentro de la sociedad civil y de las administraciones públicas.

Los invitamos a descubrir el sitio del RELI ESS hoy mismo: www.reliess.org, a compartir noticias relevantes sobre las políticas públicas en la ESS y a enviarnos cualquier pregunta o solicitud especial que podrían tener a nuestro e-mail: reliess@chantier.qc.ca.

El boletín trimestral del RELI ESS tiene como objetivo ser una herramienta de comunicación e intercambio sobre las políticas públicas en la ESS. Por lo tanto, invitamos a todos los actores en la ESS que buscan estrechar lazos con otras organizaciones en torno a estos temas a comunicarse con nosotros.

Leyes marco de la economía social y solidaria en varios países

Algunos países han adoptado recientemente leyes marco de la economía social y solidaria, mientras que otros trabajan en su desarrollo.

El objetivo general de estas leyes es reconocer la contribución de la economía social y solidaria como actor económico que contribuye a la creación de riqueza, el desarrollo sostenible y el desarrollo comunitario a través de compromisos legislativos.

[Francia](#) está trabajando actualmente en la elaboración de una ley marco de la economía social reconociendo su contribución en términos de creación a la producción, a la redistribución y al empleo local.

En [Quebec](#), la Primera Ministra Pauline Marois anunció el 31 de octubre 2012 la presentación de un proyecto de ley marco sobre la economía social en la próxima sesión parlamentaria.

En 2011, [España](#), [Ecuador](#) y [México](#) ya han adoptado su ley marco de ESS.

Intercambios internacionales sobre el papel de las políticas públicas en el desarrollo de la ESS.

Cuba-Quebec

Cuba estando en pleno movimiento económico, una delegación de altos funcionarios y académicos cubanos fueron a la provincia de Quebec, en octubre pasado, para reunirse con actores de la ESS de Canadá con el fin de establecer relaciones de colaboración. Los intercambios han mostrado las transformaciones que tienen lugar en la economía cubana y permitieron a los Cubanos presentes de entender el enfoque de la economía social del Quebec, incluyendo la práctica de colaboración entre los actores de la economía social y las autoridades públicas, para favorecer un desarrollo económico centrado en la persona y las comunidades.

Los intercambios fueron muy relevantes y las consecuencias derivadas son para seguir.

Francia-Quebec

A principios de noviembre, una delegación de empresas de economía social y solidaria y de sindicatos del Quebec fue a Francia en la región de *Rhône-Alpes*, con el fin de intercambiar información sobre las políticas públicas a favor de la ESS con las empresas y los actores de la administración pública francesa.

El programa de la delegación toca tres temas principales; ESS cultural, la ingeniería financiera de la ESS a partir de los ahorros de los trabajadores y la recuperación de empresas por los trabajadores.

[Sigue leyendo](#)

Nuevas fichas de experiencias sobre la co-construcción de políticas públicas para favorecer la ESS.

Para compartir iniciativas innovadoras de colaboración gobierno-sociedad civil para el desarrollo de la ESS, el RELIESS ha producido nuevas fichas de experiencias.

Experiencias del Quebec; [Desarrollo local y la economía social en zonas urbanas de Quebec: las corporaciones económicas de desarrollo comunitario \(CDEC\)](#) ;

[Desarrollo local y economía social en zonas rurales del Quebec - Política Nacional de la Ruralidad](#) ;

[La co-construcción de la finanza solidaria en Quebec.](#)

Experiencia argentina; [modificación del la Ley Nacional de Concursos y de Quiebras para favorecer las cooperativas de trabajo.](#)



Progresión de los estudios de casos.

Nuevos estudios de casos nacionales sobre las políticas públicas a favor de la ESS, de forma similar a los seis estudios producidos por el [FIESS](#), están en plena producción. Socios locales de Burkina Faso, Cuba, Corea del Sur, Ecuador y Nepal están compilando información que será utilizada para preparar estos estudios. Serán publicados en la primavera. ¡Siguen el próximo boletín para acceder a su publicación!

Un vistazo a las noticias publicadas sobre el RELIESS

ASIA

AUMENTO DE LA FINANCIACIÓN PARA EMPRESAS SOCIALES EN AUSTRALIA

Social Enterprise Development and Investment Funds (Fondos de inversión y desarrollo para empresas sociales) o SEDIF son una iniciativa del gobierno australiano para mejorar el acceso a la financiación y el apoyo a las empresas sociales y así ayudarles a crecer, aumentando de esta manera el impacto de su trabajo en sus comunidades.

[Sigue leyendo](#)

AMERICA LATINA

NUEVAS LEYES PARA LAS COOPERATIVAS EN BRASIL Y CUBA

Dos países en la región de América han adoptado leyes para que las cooperativas puedan crecer sin restricciones. Cuba ha destinado \$ 100 millones para ayudar a financiar las cooperativas, mientras que Brasil ha aprobado una ley para apoyar el crecimiento de las cooperativas.

[Sigue leyendo](#)

EI MINISTERIO DE LA PRODUCCION Y LA CONFEDERACION NACIONAL DE COOPERATIVAS DEL PERU FIRMEN UN CONVENIO INTERINSTITUCIONAL

El Ministerio de la Producción (PRODUCE) y la Confederación Nacional de Cooperativas del Perú (CONFENACOOOP) firmaron un Convenio Marco de Cooperación Interinstitucional para coordinar iniciativas conjuntas a fin de consolidar y fortalecer el sector cooperativo nacional.

[Sigue leyendo](#)





Chantier de l'économie sociale

4200, rue Adam
Montréal (Québec) H1V 1S9
Canada

Teléfono : (1) 514 899 9916
Fax : 1 888 251 3255
Correo : reliess@chantier.qc.ca
Sitio Web :
www.reliess.org



CHANTIER
DE L'ÉCONOMIE SOCIALE

AMERICA DEL NORTE

SMALL BUSINESS ADMINISTRATION RECONOCE LAS COOPERATIVAS DE TRABAJADORES COMO PEQUEÑAS EMPRESAS.

Seis cooperativas de trabajo en Nueva Inglaterra fueron las primeras en beneficiar de una nueva política de Small Business Administration que las reconoce como empresas pequeñas.

[Sigue leyendo](#)

EUROPA-AMERICA DEL NORTE

LOS GOBIERNOS DE FRANCIA Y QUEBEC FIRMARON UNA DECLARACIÓN DE INTENCIONES DE COOPERACIÓN EN EL CAMPO DE LA ECONOMÍA SOCIAL Y SOLIDARIA.

Los gobiernos de Francia y Quebec, han firmado el 8 de octubre, una declaración de intenciones sobre la cooperación entre los dos territorios en el campo de la economía social y solidaria. Los dos gobiernos han hecho esta declaración levantó el telón de la [Cumbre Internacional de las Cooperativas](#), que se celebró en la ciudad de Quebec del 8 al 11 oct 2012 que reunió a más de 2800 participantes de la economía social y la solidaridad de 91 países.

EUROPA

UN FONDO PARA INCUBADORES SOCIALES DE £10M LANZADO EN EL REINO UNIDO

Empresas sociales incipientes en el Reino Unido podrán ahora acceder a un apoyo intensivo a través del nuevo fondo para incubadores sociales, el Social Incubator Fund de 10 millones de libras lanzado por el Ministro de la Sociedad Civil del Reino Unido, Sr. Nick Hurd.

[Sigue leyendo](#)

GRECIA; RESPUESTAS DEL TERCERO SECTOR

Con el sector público griego incapaz de proporcionar suficiente ayuda a los que sufren de la crisis económica, las iniciativas del tercer sector buscan llenar el vacío con nuevos modelos de emprendimiento social.

[Sigue leyendo](#)

AFRICA

UN NUEVO MARCO LEGAL PARA LAS COOPERATIVAS DE MARRUECOS

La rápida expansión de las cooperativas en Marruecos ha llevado al Ministerio de Asuntos Generales y de Gobernación propondrá un nuevo marco para reafirmar el papel de las cooperativas en la economía. Este proyecto de ley es crucial, ya que revisa una serie de normas jurídicas cooperativas marroquíes.

[Sigue leyendo](#)